

Ciudad de México, a 10 de febrero de 2017

## COMUNICADO DE PRENSA

## NUEVO REGLAMENTO DE TAEKWONDO PROMUEVE EL COMBATE FLUIDO Y ATRACTIVO

- "Está hecho para utilizar equipo electrónico", señaló Nubia Segundo, jueza olímpica del IPN
- Se implementará en el Campeonato Mundial en Muju, Corea del Sur

## C-096

Este año la World Taekwondo Federation (WTF) puso a prueba un nuevo reglamento de combate, que está enfocado en el uso de petos y cascos electrónicos, con la intención de eliminar la tendencia de sólo puntear con la pierna delantera, hacer más atractiva la competencia y promover la variedad de técnicas de ataque y contraataque, comentó Nubia Elizabeth Segundo Flores, jueza olímpica.

Se penalizará mucho el uso de la patada *kat*, cuando se levante la pierna frontal por más de tres segundos para cuidar la integridad del taekwondoín, al evitar que se marque abajo de la cintura. Hacerlo significará un *gam-jeon*, o punto de castigo.

Otra novedad es que las amonestaciones desaparecieron, por lo que toda infracción representará una unidad en contra, detalló la ganadora del *Premio Nacional de Deportes* 2016.

Con estas nuevas reglas ya está permitido que el competidor empuje con las manos después de un *clinch*, siempre y cuando sea para hacerse espacio y atacar, de lo contrario, será sancionado. Ahora cuando el taekwondoín acumule 10 actos prohibidos será descalificado.



La patada directa con empeine al peto, antes valía un punto, con la actualización sumará dos. El propósito es que los atletas empleen más técnicas al torso, porque se había hecho costumbre, debido a las fallas arbitrales, que se atacara sólo una vez.

Aunque el nuevo reglamento quiere eliminar la subjetividad de los jueces, se afecta un poco el marcaje, porque ya no valdrán las patadas en la cara, únicamente contarán cuando los sensores del pie conecten con los del casco electrónico, explicó la profesora de taekwondo del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyT) 13 "Ricardo Flores Magón".

El nuevo reglamento ha sido probado en los Abiertos de Estados Unidos y de Alemania, en los cuales se utilizaron caretas y petos electrónicos. Las primeras opiniones resultaron favorables.

En el caso de las competencias en México aún son con equipo convencional, lo que dificultará el marcaje, por ello, la Federación Mexicana de Taekwondo (FMT) trabaja en adaptar las nuevas normas a las condiciones de cada torneo.

El primer evento oficial de la WTF que implementará las nuevas normas será el Campeonato Mundial en Muju, Corea del Sur, en junio próximo, y será en donde se determine cómo se aplicará en cada continente.

La jueza del Instituto Politécnico Nacional (IPN) expuso que ahora las patadas con giro al peto valdrán tres, así como el impacto a la careta con empeine. Pero, las técnicas que involucren mayor dificultad como el gancho a la cabeza y *ton* marcarán cuatro unidades, siempre y cuando se golpee con la parte correcta del pie, y no con la espinilla.

El papel del juez de esquina se mantiene igual, el cual consiste en otorgar los puntos extra en cada técnica. Cuando el competidor conecta la patada a la zona de sensores del peto o casco, se abre el sistema y se acumula una unidad, aunque el árbitro aún debe confirmarlo para la sumatoria correcta que brinda cada ataque.



Por otro lado, Nubia Segundo recibió un reconocimiento de parte del Director General del IPN, Enrique Fernández Fassnacht, por su amplia trayectoria en el jueceo internacional, lo que la hizo acreedora al *Premio Nacional de Deportes 2016* en la categoría de árbitro, el mes pasado.

En relación a ello, la taekwondoína expresó "es un honor compartir la emoción y el reconocimiento con el Politécnico, estoy muy orgullosa de ser egresada del CECyT 13 y de la Escuela Superior de Comercio y Administración (ESCA) Tepepan, por lo que siempre llevo en mi corazón al IPN".

El titular del IPN recalcó la importancia de su labor educativa y formativa, ya que lleva la gran responsabilidad de trabajar con los politécnicos más jóvenes del Instituto "por eso el Politécnico está muy orgullosa de usted".





===000===